
●パブリックコメント（実施期間：Ｒ1.12.9～Ｒ1.12.27　提出者：42名　意見要望：　119件　※基本設計（案）以外の意見は除く）

　[パ：パブリックコメント　　説：住民説明会]

機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

1
自習室を２部屋造ってほしい。（相談しながらできる部屋と静かに勉強する
部屋と分ければ良いと思う。現状、相談しながら学習するスペースが少ない
です。）

3

2 自習室を増やしてほしい。 1

3 自習室は120席も必要ないと思われる。 1

4 自習室で飲食できるようにしてほしい。 1

5

自習室の配置場所について、小学生から利用するので１階の行政関係の
側が良いと思う。利用者にとって安心・安全の施設である事が最優先だと
考える。また、市民活動サポートセンター利用者より自習室利用者の方が
多いと思うので、入替えするのが、ベターではないか。

1

建物の配置する場所の面積に限りがあることから、各諸室の用途や実態を踏ま
えて間取りを確保しました。また、市民活動サポートセンターと自習室を配置替
えをした場合、1階となった自習室は、必要面積を確保することが困難であること
から、自習室は2階へ配置を計画します。

6
利用時間について中学生の生徒手帳に「9時までに帰路につけば良い」とさ
れていることから、もう少し時間を延ばしてもらいたい。

1

7 幅広い年代が利用できるよう「Wi-Fi」対応でパソコン用席を設けてほしい。 1

8
教室のような部屋は必要はないです。図書館の机の様に学生も一般市民
も気軽に使えるのが良いと思う。中軽井沢の図書館のフリースペースを参
考にしてください。

1

9
「自習室」を「学習室」という名称にしてもらいたい。（自習室では、学生専用
のイメージがあるため）

1

10
史料を閲覧に来る年齢の方も考えると、自習室は、学生に限らないような
運用をしてもらいたい。

1

11 資料コーナーは図書館に移動した方が利用しやすいと思う。 1
図書館の蔵書量を考慮すると、書架に保管することが現状困難であることから、
図書館への移動は、現段階において考えておりません。

12
地域の郷土史料などについては、今後とも置くような形になってもらえれば
と思います。郷土史料が日に焼けてしまわないよう保管に配慮をお願いし
ます。

1

13
資料コーナー付近へ扉の設置をお願いしたい。（自習席と資料閲覧者が互
いに気兼ねなく利用できると思うため）

1

14 ごみ箱（消しカス入れ）がほしい。 1 前回の意見要望で回答しました。（意見要望一覧表：自習室№1～№6）

野沢会館改築事業基本設計（案）に関する意見要望一覧表

●住民説明会（開催日：R1.12.15　R1.12.17（2日）　参加者33名　意見要望：38件　※質問事項は除く）

自習室は１部屋（飲食不可）とし現施設と概ね同規模で計画します。
なお、1階ホール（市民ギャラリー）及び2階フリースペース部分を飲食可能とし
て、相談しながら勉強ができる場所となるよう計画します。

ご意見を参考に今後、実施設計や運用の中で、学生から大人まで誰もが利用で
きるよう計画します。

保管方法に配慮し計画します。
また、「自習室・資料コーナー」は、利用者の動線に配慮し配置を変更しました。

自習室
・

資料
コーナー

【16件】
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

15
音楽室を高校生から高齢者までがカラオケルームとして使いたくなるよう
な、魅力ある運用や設備に工夫してほしい。

1

16
ナレーション等の録音が可能な完全防音、静音性の優れた個室の音楽室
があると良い。

1

17 「音楽室１」へグランドピアノがあれば良いと思う。 1
収容人数を考慮し、グランドピアノ又はアップライトピアノのどちらかで計画しま
す。

18
音楽室はホール側へ配置し、リハーサル室も兼ねられるよう配置にしてほ
しい。

1
音楽室の大きさや配置によりホール側の配置は難しいと考えております。なお、
1階に多目的室や音楽室を配置しておりますので、発表会などのリハーサルも
対応ができるよう考えております。

19
できる範囲で音響や防音にも配慮してください。公民館のまつりや今後、コ
ンサートを開くかもしれないので、少しでもホール的なものとして使えるよう
施行していただきたい。

1 1

20
「音が悪い」などの苦情が出ないように設計で配慮できる部分はしてほし
い。

1

21
ステージは車椅子の人でも対応できるようスロープの設置若しくは必要な
時の仮設のものを設置できるよう配慮いただきたい。

1

22
ステージ側の出入口を２箇所設けていることで、利用者にとって優れた動線
になっているので、今後変更があってもこの流れは維持してほしい。

1

23

託児スペースのある会議室があれば、小さなお子さん連れでのワーク
ショップや習い事ができると思います。託児スペースは靴を脱いで上がれる
スペースで遊具など置いてあり、託児者が一人で目を配れる程度のパー
テーションで区切られたもので良い。

1
託児スペースのある会議室や遊具の常設は考えておりませんが、幼児連れの
利用者が会議に参加できるよう、敷物（軽量カーペット又はマットなど）を貸し出
せるよう工夫します。

24 少人数（5～10人）程度の小部屋がほしい。 1
前回の意見要望で回答（意見要望一覧表：会議室№30～№33）しております
が、多目的室（個室）を１室増設し計画しております。

和室
【1件】

25
和室や茶室はエストニア・モンゴルからの来賓の着付けや着付け教室もあ
るので必要です。

1 和室（茶室）は２階へ設置する計画です。

工作室
【1件】

26 窯置場は出室化(屋外外付け）で耐火等などに配慮してください。 1 耐火性に考慮し、出室化の「窯置場」を設置する計画です。

 視聴覚室
   【1件】

27
視聴覚室の壁は可変式のものとして普段はオープンにし、誰もが自由に歓
談できるようなスペースに使えるようにしていただきたい。

1
視聴覚室の壁は用途上、可変式のものは考えていません。
ホール（市民ギャラリー）部分を誰もが自由に歓談できるようなスペースとして計
画します。

多人数の会議、研修会、講演会、各種イベント、音楽活動の発表などの場となる
よう動線等にも配慮し計画します。
また、ステージの昇降については、車椅子にも対応できるよう工夫するとともに、
音響や照明設備などは、講演会等開催可能な程度の仕様とし、遮音性に配慮し
計画します。

大会議室
【5件】

会議室
【2件】

カラオケ機器やナレーション等録音機器等の設備は、自主活動の観点からグ
ループ又は個人で用意をお願いいたします。なお音楽室や多目的室については
遮音性に配慮し計画します。

音楽室
【4件】
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

28
個人で歌の練習などができる音響や防音効果に配慮した個室を増やして
ほしい。歌の練習場所がなく困っています。

5

29 防音にしてほしい。 2

30
少人数で行う講座なども多いと思いますので、防音のある個室で楽器や相
談などができる部屋があれば良い。

1

31

他の施設では、壁が少なくオープン化して広い場所で、みんなが自由に集
まって様々なことをしています。新たな建物は、壁で全部仕切って外から見
えない設計になっているように感じます。閉そく感があることや、活動PRに
も繋がるので、通路に面した貸室はガラス等の壁などでオープン化にしても
良いかと思います。

2 1
壁などの仕切りについては、今後の実施設計を行う中で検討します。
各諸室のオープン化については、利用者のプライバシーも考慮し検討します。

32
ピアノのある部屋に子どもが裸足で遊ばせておけるような広めのスペース
があると良いです。（サポートセンターの音楽遊びなどに対応するため）

1
「音楽室1」へピアノを設置する予定です。幼児の音楽遊びなどで裸足でも対応
できるよう敷物（軽量カーペット又はマットなど）を貸し出せるよう工夫します。

33
ダンス教室や体操教室を行うには150㎡程度（現在の205号室規模）の部屋
があれば丁度良いので、2部屋併せ150㎡の部屋を計画してほしい。

1
大会議室を可動間仕切りで２部屋に区切ると180㎡～200㎡程度の部屋となりま
す。大会議室でダンスや体操などに対応できるよう計画します。

34 ドアを自動ドアにしてほしい。 1
維持管理費や建設費などのコストを考慮し必要な部分のみに自動ドアを設置し
ます。

35 鏡のある部屋を希望します。 1
「大会議室」をはじめとして人数に応じ使用できるよう複数の部屋へ鏡の設置を
計画します。

36 窓があり明るくコンセントが多めだと利用しやすいです。 1 前回の意見要望で回答しました。（意見要望一覧表：諸室全般№39～№41）

37 トイレの数を増やしてほしい。 3

38
男子トイレ及び女子トイレのそれぞれ一部屋ずつ、車椅子や乳児連れの方
たちがイベントなどで参加した際に対応できるよう車椅子でも入れる個室ト
イレを用意してほしい。

1

39

「女子トイレ」と「多目的室1」を入れ替えが可能であれば間取りの検討いた
だきたい。「大会議室ステージ」を使うイベントがある場合、「多目的室１」が
控室になると思います。その際、「女子トイレ」利用者と動線が交錯するの
ではないかと思います。

1

40 水廻りを集中させるため、1階と2階のトイレは同位置に配置してほしい。 1

全室防音は考えておりませんが、「音楽室」や「多目的室」は遮音性に配慮し計
画します。また、個室の部屋数は多目的室を１室増設し計画しました。

※遮音性に配慮した部屋「全7室うち個室3室]→変更「全8室うち個室4室]
　　①音楽室1・2（変更なし）
　　②多目的室1・2（変更なし）
　　③多目的室「個室]3・4・5・6（1部屋増で計画）

諸室全般
【16件】

トイレ
【6件】

トイレの規模は、施設の収容人数に応じた標準的な数で計画しました。また、各
階に多機能トイレ（車椅子対応可）も計画しています。

ご意見を参考に、動線など配慮し１階の「男子トイレ」と「多目的室１」は配置を変
更しました。また１階と２階のトイレの位置については、各階の間取りを考慮する
中で、利便性の良い位置で計画します。
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

41

「交流スペース」がほしい。
公民館グループなどの団体が入っていなくても、子ども連れの親子や高齢
者の方、身体障害者の方など個人でも誰もが気軽にどんな時間でも自由に
多世代にわたり立ち寄れるような空間を造っていただけたらと思います。た
だ「広い空間があるから来てください」と言われても、なかなか足を運べない
と思います。

2 3

42
「キッズスペース」（床暖仕様）があれば良いと思う。その周囲で保護者や地
域のお年寄りが子供に目を配りながら飲食可能としたコミュニティスペース
をつくると世代間交流や保護者同士の交流が生まれると思います。

3

43
エントランスホールの一角に子供が靴を脱いで遊べる「キッズスペース」の
ようなものがあったら良い。「ボール遊び」や「クライミングウォール」など体
を使って遊べる遊具など設置しても良いと思います。

1

44
移住者やワンオペ育児をしているような、孤独になりがちな人が、そこに行
けば誰かしらと話しができ新しいご近所付き合いの形が生まれるようなス
ペースを意識してもらいたい。

1

45
ママ友が集えるような「コミュニティスペース」としての機能も必要だと思いま
す。

1

46
自習室を使うまでもない児童生徒が勉強を教え合いながら勉強ができるよ
うな安全なロビーにしてほしい。

2

47
お昼を食べたり話しをしながら勉強できるようなスペースにしてほしい。（今
の「さくさぽ」のような感じのもの）

1

48
ストリートピアノをおいてほしい。（公共の場なので、ふざけてうるさく弾く人
もいないと思うため。都庁のような感じ。）

2

49 エントランスホールをもう少し広くしミニライブ、コンサートなど行ってほしい。 1

50
市民ギャラリー出入口が観音開きの扉となっているので、風除室がないと
風が吹き込み寒いと思います。

1
常時開閉する扉については、市民ギャラリーへ直接風が吹き込まないよう計画
します。

51 正面のホールのスペースを見直してほしい。（そこまで必要ないと感じる。） 1
ホール（市民ギャラリー）の面積については、現在の野沢会館のホール部分の
利用実態を踏まえつつ№41～47の回答のとおり「交流スペース」としての機能を
計画しているため、原案の面積は必要と考えております。

52 照明を明るくしてほしい。 3 前回の意見要望で回答しました。（意見要望一覧表：ロビー№46～№50）

市民活動サポートセンターを中心として、様々なイベントや世代間交流、講座、
学習会など行い、誰もが気軽に立ち寄れるスペースを計画（飲食可）します。併
せて待ち合わせや打ち合わせ、学生等の勉強など、利用者次第で様々な利用
が可能となるよう「コミュニティ・交流スペース」として位置付け、「集いの広場（仮
称）」を計画します。
なお、遊具を置いた「幼児専用スペース」の常設は考えておりませんが、市民活
動サポートセンターと連携し、幼児連れの利用者が来館した際に「幼児用スペー
ス」の対応ができるよう工夫をしていきたいと考えております。

大会議室
前ホール
（市民ギャ

ラリー）

【22件】

ご意見を参考に、今後、運用の中で検討します。
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

53
駐車場を広くするより、「広場」を造ってほしい。公園とか芝にしたら良いと
思う。（冬はイルミネーション、夏はフリーマーケットなどやったら良いと思う）

3

54
「広場」をパティオとして活用。半屋外的な場所となるよう、雨や雪でも子供
達が遊べるような広場にしていただきたい。

1

55

建物正面入口にバス停がありますが、バスを待つ際は、市民ギャラリーで
待つことが想定されると思うので、バスの待合いは、市民ギャラリー内でも
良いかと感じる。
外にもバスの待合いがあることで通路が狭いなどという事がないように設
計や運用の中で、バス会社とも調整いただきながら待合いについては配慮
いただければと思います。

1
バスの始発便等を考慮すると、外へ待合い専用ベンチは必要になることが、想
定されますが、限られた空間を有効活用し、ご意見を参考に今後、実施設計（外
構計画）を行う中で検討します。

56

車椅子専用駐車場について、安心して乗り降りできるスペースを確保して
ほしい。車の横は、広めに確保されている駐車場は多いのですが、車の後
ろは、スペースが確保されている駐車場は少ないです。またキャノピーの柱
が乗り降りなどの動線の支障とならないよう配慮いただきたい。

1

57 事故等に配慮して、車１台ずつ間隔（駐車幅）を空けてもらいたい。 1

58
キャノピーは、東側出入口まで延長し、駐輪場も含め一体的なものとしてい
ただきたい。

1
建物東側付近へ駐輪場の配置の関係もありますが、今後の実施設計（外構計
画）と併せまして、頂いたご意見を参考に検討します。

59
敷地南側の市道20-002号線側（野沢南郵便局）へ出る時に、少し勾配が
あって危ないと感じますので、その辺り考慮してほしい。

1 ご意見を参考に、今後、実施設計（外構計画）の中で配慮します。

60 今より駐車スペースを増やしてほしい。 2 前回の意見要望で回答しました。（意見要望一覧表：「駐車場」№62～66）

61 自転車置き場を広くしてほしい。 1

62 雨に濡れないよう屋根付きの駐輪場を設置してほしい。 1

63 売店がほしい。 3

64

障害者就労施設で作られたパン、お弁当、クッキーやコーヒーなどの販売
する「売店コーナー」又は「喫茶コーナー」を設けたらどうか。また、店舗を持
たずに展開しているお弁当やパン、お菓子など販売している一般の方も含
めて使えるように。

2

65
喫茶店はどうなるのでしょうか。「喫茶コーナー」はフリースペースと隣接し、
少しお金を払って使える場所とし、「Ｆree Wi-Fi」が使え勉強や仕事などが
できる場がほしい。

1

66
湯沸室も「オープンカフェ」となるようなレイアウトや「イートインスペース」に
配慮してほしい。

3 1

車椅子専用スペースや車１台ずつの駐車間隔に配慮しつつ、歩行者通路、軽自
動車専用駐車スペースなども検討し、南側は150台程度の駐車ができるよう計
画します。

駐車場等
外構関係

【12件】

「公園」は考えておりません。また、図の「広場」部分は、今後、実施設計（外構
計画）の中で検討します。

配置は建物付近へ、できるだけ雨等に濡れないよう配慮し計画します。
なお、広さについては、現状の駐輪状況参考に検討します。

「喫茶コーナー」や「オープンカフェ」の設置は考えておりませんが、ホール（市民
ギャラリー）部分を飲食可能なスペースとして、障害者就労施設などで作るお弁
当やお菓子等については、「出張販売」という形で行う事が可能か今後運用の
中で検討します。
また、「Ｆree Wi-Fi」を利用し勉強や仕事などができる場所については、市民活
動サポートセンターとも調整しホール（市民ギャラリー）部分のスペースが利用で
きるよう計画します。

飲食関係
【21件】

-4-
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

67 「ハートカフェ」の値段を安くしてほしい。（学割など） 4 「ハートカフェ」については、新施設へ入居しない意向です。

68 ポット（お湯入り）やウォーターサーバーがほしい。 4 会館利用者を対象とした湯沸室を計画します。

69 おやつを用意（無料＆自由）してほしい。 2 おやつは用意できません。

70 自動販売機を安くしてほしい。 1 ご意見として承りました。

71 中央階段は幅や踊り場を広くオープンにしてほしい。 1

72 奥階段は非常口（非常階段）に通じるような対応にしてほしい 1

73 公衆電話機を設置してほしい。 1 公衆電話設置業者と協議します。

74 階段をエスカレーターにしてほしい。（高齢化に備え） 1

75 空調関係をちゃんとしてほしい。 1

76 ロビーの机を新しくして増やしてほしい。 2 状況等を踏まえ更新を考えております。

77

卓球ができる用具がほしい。
会議室でも卓球台などの運動器具が置いてあり、心身ともに誰もが自由に
使えるような用具があったら良い。卓球台であれば移動も可能なので、空
いている部屋があれば、子供から高齢の方までが、気軽にできる交流の場
になると思います。

1 1 運動器具の設置は考えておりません。体育施設をご利用ください。

78 勉強会に必要なため、移動可能なプロジェクターがほしい。 1

79 大会議室ステージにプロジェクターのスクリーンがほしい。 1

80 バンド練習に必要なドラムとアンプがあると有り難い。 1

81
白いホリゾントが用意できれば、ユーチューバ―が配信用動画の撮影に使
えたり需要があると思う。

1

82 水害などの対策として建物の基礎や床の高さを上げて造ってほしい。 2

83
電気機械設備関係の設置場所は水害等に配慮し地下に設置することがな
いよう対応いただきたい。

2

階段
【2件】

ご意見を参考に、今後、実施設計の中で検討します。

防災関係
【9件】

施設備品
【8件】

前回の意見要望で回答（意見要望一覧表：「視聴覚室」№12～14）しております
が、プロジェクターやスクリーンは移動可能なものとし、大会議室のスクリーンは
ステージ壁面を使用することを考えています。

飲食関係

前回の意見要望で回答しました。
（意見要望一覧表：「設備関係」№74～75，80）

設備関係
【3件】

自主活動の観点からグループで用意をお願いいたします。

現時点では、既存施設と同程度の高さで考えております。また機械設備関係の
設置場所については、水害に配慮し地下ではなく別の場所で計画します。
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

84
出入口を見ると東、北、南側はあります。西側は避難扉があるのでしょう
か。できれば東西南北それぞれに避難扉も含めた出入口があった方が良
いと思う。

1

85 新施設は避難経路を示してください。 1

86

先日の台風災害では、「指定緊急避難場所」は知っていても、そこに行くと
いうアクションができない方も多かったと思う。普段から利用している場所が
避難所になれば、気軽に避難できるようになる。特に大沢・野沢・前山など
野沢会館を利用する人のエリアは片貝川というよく氾濫する川の流域とな
ります。これらの防災を考えて設計してもらいたい。

1

87

災害時に快適な避難所ライフが送れる設備機能を付加してほしい。避難し
ている人たちのプライバシーが守れるような簡易的なパーテーションや、身
体洗浄もできるようなシャワーブースなど、着替えなどできるよう広めのス
ペースがほしい。

1

88
書架（資料コーナー）は、落下防止に配慮し防災ロック扉付きの本棚を使用
するなどの何らかの対策を講じてください。

1 書架は、落下防止等に配慮し計画します。

89
市民活動サポートセンターの配置場所について、少し奥になりすぎだと思う
ので、正面玄関付近のところが良いと思う。（行政関係のフロアの入替えな
ど）

2

90

市民ギャラリーを有効に活用できそうな団体、例えば市民活動サポートセン
ターをギャラリーの隣り合わせにして市民参加の場や交流を広い間口で設
けてほしい。一人でも多くの人が分け隔てなく参加できそうな「入口の広い
場」の仕組みを願っています。

1

91
「デジタル工房」について、大型プリンタやパソコンが入ってくると思います
が、かなり西日が強いと思います。機械関係や利用者にも配慮しすると別
の場所へ配置した方が良いと思う。

1

92
デジタル工房に3Ｄプリンター、カッティングプロッターなどデジタルデータで
工作ができる機械があると良い。

1
デジタル工房については、佐久市情報センターの機能を移転するものであり、
情報センターに設置されていた機器以外の設置については考えておりません。

93
サポセン、公民館、出張所などは、区切りなくワンフロアで一連のロングカ
ウンターを設置し、待合い場所は壁がないもので、ロビーホール同様に開
放的なスペースとしてほしい。

1
各行政機関で運営時間に違いがあることや、個人情報や現金を取り扱っている
部署もあるため、「ワンフロア」や「待合いスペース」のオープン化は管理運営面
において難しいことから原案を基本とした計画とします。

94 チャレンジ教室は野沢会館に。 1 基本構想のとおり別施設へ移転を検討中です。

防災関係

行政関係
【7件】

西側出入口（避難口）は、避難する動線が確保できるよう平面計画図へ追加し
ました。また、避難経路については、消防法などの法律に基づき計画します。

野沢地区の「指定緊急避難場所」については、野沢会館だけでなく各地区（泉、
大沢、岸野地区）最寄りの児童館や社会体育館などが対象施設となっており、
日頃から確認しておくことも重要かと考えます。野沢会館は、安心して避難でき
る施設となるよう計画したいと考えています。
また、「指定緊急避難場所」は、緊急的に身の安全を守る場所であることから、
ご意見にある一定期間の滞在（避難生活）することを想定した機能は、考えてお
りません。

市民活動サポートセンター及びデジタル工房の配置について利用者の動線に
配慮するとともに、ホール（市民ギャラリー）部分と一体的な活用ができるよう１
階東側へ配置を変更しました。
市民活動サポートセンターが幅広く活動を展開できるよう計画します。
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

 児童館等
　 【1件】

95

小さな子供たちが集まりやすい場所、「児童館」などを併設いただくと、自然
に足が向くのかなとママたち世代の希望です。特に寒い冬場をどうやって
遊び場を造るのかなどの声もあります。また、雪が降れば、雪遊びが外で
出来るのですが、屋内で何か集える場所があれば良いと思う。

1 1

前回の意見要望の中で回答しました。
（意見要望一覧表：「児童館等」№121～122）
児童館は、「野沢のまちづくり」の中で、今年度の第二次佐久市総合計画実施
計画において「県民運動広場」での建替えが計画されています。

96
野沢地区には図書館がないため「図書コーナー」の設置をお願いしたい。
他の図書館と相互連携を図りながら、パソコンで本を借りるための申込み
予約や返却が1階の出入口付近で気軽にできる「図書コーナー」がほしい。

1 1

97
野沢会館の中へ「図書館」を入れてもらいたい。子供たちの身近な場所で
あるので、いつでも学習ができ本や新聞、雑誌に接することができる場所が
ほしいです。

2

98

子ども連れから高齢者、身体障害者等、個人で自由に気軽に立ち寄れる
「図書室」を希望します。移動図書館「草笛号」では停車時間も短く天候にも
左右されます。会議室や自習室に新聞や雑誌、本棚を確保し、借りたい本
の申し込みや返却もできる「図書室」を設置いただきたい。

1

99

ロビーの一角にコミック専用の「ミニ図書スペース」を造ってはどうか。野沢
（岸野）地区出身の武論尊氏とのタイアップで漫画道場を開いておりクリエ
イターとしての才能開発に力を入れているので、蔵書は武論尊氏にお願い
すれば集めることはできると思う。その漫画を自由なスタイルで楽しんでも
らうためにリラクゼーションソファや寝転びスペースなども設置すれば滞在
者が増えると思う。

1

100

佐久穂町の「茂来館」という施設は、図書館やカフェ、ギャラリーもあり、何
かのついでに行く事ができて、そこで、イベントをやっている高齢の方とも行
き会うことができるので、とてもアットホームな印象に感じました。これだけ
の施設を造るので、全部の世代の方々が集まれる施設にしてもらいたい。

1

101

建替えのコンセプトについて、子供は児童館、高齢者は公民館、本を読み
たい人は図書館など建物が別々でなく、複合型施設として整備することに
より、子育て世代から公民館活動している幅広い世代が一か所に集うこと
ができ、移住者や独居高齢者が増えた野沢地域でも、つながりが再構築で
きるのではないでしょうか。荷物を持って移動する子育て世代や車の乗り降
りに時間のかかる高齢者には非常に魅力的で助かります。

1

102
現施設はアスベストが使用されていると聞いています。近隣には、幼稚園
や一般住宅がありますので、除却工事は充分に注意し工事をしてください。

1 アスベスト除却に関する法令等に従い、細心の注意を払い実施します。

その他
【12件】

図書館に関しては、前回の意見要望で回答（意見要望一覧表：「図書館」№125
～126）しておりますが、電話予約をして本を借りることや、返却について現在検
討中です。
また、「草笛号」は平成30年4月に車両を入れ替え、どなたでもご利用頂けるよ
う、低いステップや、車いす用電動リフトを搭載しています。巡回場所、停留時間
は限られますが、是非ご利用ください。
さらに、コミック専用の「ミニ図書スペース」などは、中央図書館や佐久平交流セ
ンターに設置しておりますのでご利用ください。

児童館、図書館との複合化は考えておりませんが、基本構想のとおり、子育て
世代や公民館活動をしている幅広い世代が気軽に集い立ち寄れることができる
施設となるよう計画したいと考えています。

図書館
【6件】
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機能分類 № 意見要望等
パ

[件数]
説

[件数]
市教育委員会の考え方

103 若い世代の要望を組み入れてほしい。 1 「パブリックコメント」や「利用者アンケート」などで要望を伺っております。

104 職員控室更衣室は２階へ配置してほしい。 1 職員控室更衣室は図面にありませんので、お答えいたしかねます。

105 建物内は全体的に明るくしてほしい。 1
前回の意見要望で回答しました。
（意見要望一覧表：「建物関係」№93～96）

106 「生涯学習センターをつくろう！」というワークショップを開催してほしい。 1
前回の意見要望で回答しました。
（意見要望一覧表：「その他」№137）

107
会議室ではなく音響設備のあるホール（ステージ付き）を一部屋設置してく
ださい。合唱団が気持ちよく歌えるホールがほしい。また、音楽関係の発表
ができる環境に配慮してほしい。

3 1
前回の意見要望で回答しました。
（意見要望一覧表：「その他」№127）

108 新しくなっても安価でお願いしたい。（特に料理室） 1
前回の意見要望で回答しました。
（意見要望一覧表：「利用料金」№110）

119 38 合計：157件

※これまでの市民意見に対する市の回答を基に今後、実施設計を行う中で建設費用を積み上げます。
　多くのご意見を頂いておりますが、建設費用に係る予算に限りがあることから、回答した内容（計画）が反映できない可能性も
　ありますので、ご了承願います。

その他
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